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本报讯（记者杨绪忠 通讯员
廖鑫） 前天上午，市住建局约谈 5
家房产公司负责人，督促他们整
改 存 在 的 住 宅 工 程 质 量 突 出 问
题。这 5 家公司包括宁波市中梁
宏置业有限公司、宁波碧桂园房
地产开发有限公司、宁波世茂房
地产开发有限公司、宁波富力房
地产开发有限公司、宁波景瑞置
业有限公司。

被约谈企业的主要负责人介绍
了各自企业在宁波市域范围内在建

住宅小区楼盘的质量管理、质量投
诉处理的总体情况。在台风“利奇
马”影响期间，这些公司暴露的主
要质量问题有：地下车库渗漏水严
重；外墙空鼓，出现大面积脱落；
应对恶劣天气的应急防范能力不足
等。针对上述问题，这些企业负责
人郑重表示，将深刻吸取教训，积
极回应社会关切，全面落实工程质
量排查整改，进一步加强质量管
理，努力提升品质管控。

海曙、江北和鄞州三区住建

局 及 质 量 监 督 站 相 关 负 责 人 表
示 ， 将 通 过 差 异 化 从 重 从 严 监
管、加大检查密度等手段，有效
加大监管和查处力度，对于媒体
曝光、业主反映的这些问题，在
后续检查中一经发现整改不力，
将给予顶格处罚。

市住建局相关负责人表示，将
要求各企业深刻吸取本次台风期间
渗漏水问题的教训，全面排查在建
住宅项目，限时完成问题项目的整
改；严格落实建设各方主体责任，

强化建设单位首要责任，落实质量
主体责任，严把施工方案报审、施
工节点验收和建筑材料进场检验
等质量管控环节；属地住建部门
将积极回应群众关切，坚持问题
导向补短板，加强事中事后监督
执法力度，综合运用限期整改、
信用评价、企业约谈和行政处罚等
手段提升监管效力；在预售、价格
备案等环节采取重点监管、诚信管
理等方式，切实督促各建设单位履
行主体责任。

“利奇马”让在建楼盘质量“露馅”
5家房产公司因住宅工程质量问题被市住建局约谈

记 者 孙吉晶
宁海县委报道组 蒋攀
通讯员 蒋佳颖

8月 22 日下午，“津浩”又出
现在宁海县慈善总会。每年的七
八月，“津浩”总会揣着一袋刚
从银行取来的现金，如约来到这
里捐款。

“1 万、2 万……”工作人员
一边数着钱，一边询问“津浩”：

“今年这笔钱想用于什么救助项目
呢？”“今年这 7.8 万元就用来助学
吧。”她说。

“津浩”是一位长期捐款的慈
善人，也是到目前为止宁海县匿名
捐款额最多的市民。每次捐完款都
迅速离开，只留下一个背影。

“津浩”捐款还得从 9 年前说
起。当年，“津浩”先后三次来到
宁海县慈善总会，共捐款 3.3 万
元。当县慈善总会工作人员开具捐
赠发票时，她既不愿意透露真实姓
名，也不愿留下家庭住址和联系电
话。在工作人员多番劝说下，最终
留下了“津浩”这样一个化名。

2012 年 ，“ 津 浩 ” 的 儿 子 结

婚，她手捧一大包喜糖和5.68万元
来到县慈善总会，告诉工作人员，
这笔钱是儿子结婚办喜事亲朋好友
送来的人情，家人商量后决定把这
笔钱捐给县慈善总会，用于帮助困
难群众。

2015 年 ，“ 津 浩 ” 捐 款 7 万
元。之后连续 4年，每年捐款金额
都在 7万元左右。按照“津浩”本
人的意愿，这些资金分别用于大学
生助学、敬老院设施添置、五水共
治和各类赈灾。在玉树地震、舟曲
泥石流、西南干旱、云南盈江地震
等赈灾捐款中，“津浩”每次捐款
都在 1 万元以上。据统计，“津
浩”慈善捐款共计 13 次，累计金

额62.28万元。
如今，最早一批接受“津浩”助

学的大学生已经毕业，寄来的感谢
信中感激之情溢于言表。得到“津
浩”定向捐助的宁海前童敬老院也
为老人们添置了一些养老设施。

在宁海，近年来，像“津浩”
这样匿名捐款的人数和金额逐年上
升。众多好心人隐姓埋名，帮助
着那些身处困境的人。今年上半
年，宁海县慈善总会已募得慈善
一日捐 398 万元，冠名基金 2020
万元，定向公益资金 2046 万元，
其中匿名捐赠的有2000.2万元，已
救助支出 4112 万元，帮助困难群
众1.2万人次。

宁海“津浩”又来捐款了！
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学会更多源头减量“小妙招”

样本家庭：
朱萍（海曙区段塘街道南都

社区居民）
分类感言：
要求所有人将每天产生的垃

圾精准分类，是一项艰巨的任务。
所以，我们应该一边学习分类知
识，确保垃圾放对地方，一边开动
脑筋，想方设法少产生垃圾，从源
头上解决垃圾造成的污染。

参与垃圾分类工作多年，又
肩负着志愿督导的责任，朱萍对
自己的分类意识和准确度有着充
分自信。的确，记者在她家的厨
房里看到，几个颜色不同的垃圾
桶套着了自备的塑料袋，分别用
于投放厨余垃圾、其他垃圾、可
回收物，没有一点可以“挑刺”
的地方。

但朱萍明白，要求所有社区
居民将每天产生的大量垃圾精准
分类，是一项艰巨的任务。

如今，除了简单直接的“少
吃、少用”，企业和老百姓都摸索
出一些“小妙招”，为垃圾源头减
量做出了不菲贡献。

换个思路“变废为宝”

混合了菜叶、果皮的厨余垃
圾 ， 是 生 活 垃 圾 的 “ 主 力 部
队”，也是小区内异味、蚊虫的
主要来源。一旦投放不准确、收
运不及时，就会严重干扰居民的
正常生活。

这时候，环保酵素就成了解
决问题的“神器”。

江北洪塘街道鸿盛社区就开
展过一场环保酵素知识普及和
DIY 制作活动，由环保志愿者介
绍酵素的用途和制作方法，与居
民一起现场制作。“把菜叶、果皮
等垃圾与红糖、水按 3∶1∶6 的
比例混合搅拌，然后密封罐藏制
作酵素。发酵 3 个月后，就差不
多制成了。”志愿者代表表示，该

酵素适用于家里的地砖、瓷盆清
洁及下水管道日常维护疏通，不
仅效果明显，还安全不伤手，适
合有孩子的家庭。

环保酵素的用途不止于此。
记者了解到，洗澡水中加入部
分酵素原液，可以促进肌肤健
康；在清洗衣物时加入部分酵
素 原 液 ， 能 起 到 柔 软 剂 的 效
果；此外，花园池塘、户外水塔
的水质净化，公厕和河道的日常
保洁，都是环保酵素“大展身
手”的舞台。

废纸、旧衣物、瓶瓶罐罐等
可回收物，也在天马行空的奇思
妙想和一双双巧手中改换新颜。

今年 2 月，宁波市行知实验
小学的同学们在开学首日参与了
一场“变废为宝、创意无限”环
保手工创作大赛。孩子们年纪尚
小，但创意不少——废纸变成了
漂亮的手工花裙、惟妙惟肖的卡
通贴画，新年收到的红包壳折成
了喜庆的大红灯笼，用完的奶粉
罐也有了“生命力”，成为卡通形
象“小黄人”。

社区里，这样“变废为宝”
的实践还有不少。海曙白云庄社
区成立了“绿格子垃圾分类艺术
中心”，用旧木料制作茶杯垫，用
肯德基全家桶纸盒制作花盆，将
易拉罐旧纸板组合成工艺墙挂。
附近的安丰社区也有一座“红玫
瑰手工坊”，布艺组的阿姨们连续
两年利用边角布料、线头设计制
作绒裤、口巾包、儿童玩具、环

保袋、香包等布艺品。这些由垃
圾制作成的精美工艺品，或送到
敬老院老人的手里，或参加义卖
将收入捐给慈善组织。

换一个思路后，只需掌握简
单的知识和实践技能，曾经的垃
圾都能变成“宝贝”，不仅减少了
垃圾的产量，减轻了垃圾分类的
难度和转运处理的压力，还在无
形中普及传播了环保理念，激发
人们的创新意识。

小小的改变，沉甸
甸的社会责任

企业的改变，则显现在一个
个餐篮、一双双筷子、一只只快
递盒上。

朱萍习惯在家里做饭，但女
儿从上海回宁波探亲时，一家人
也会在商业广场的餐厅里享受美
食。朱萍留意到，一些连锁快餐
店的餐具已经悄然发生变化，从
过去的独立纸质包装盒变为带有
一点弧度的黑色餐篮。“餐篮里放
着薯条、鸡米花等零食，食物下
面垫有一张隔油纸。比起过去的
一个个纸盒子，外观好看了，还
减少了纸品浪费。”朱萍感叹，当
企业愿意承担社会责任，为垃圾
分类、环境保护作贡献时，产生
的影响力是巨大的。

喜 欢 “ 宅 ” 在 家 里 的 年 轻
人，也能感受到一些变化。上海

早早发布条例，要求餐饮服务提
供者或者餐饮配送服务提供者不
得主动向消费者提供一次性筷
子、调羹等餐具。若出现违规情
况，市场监管部门将责令限期改
正，对逾期不改正者处 500 元以
上 5000元以下罚款。法律法规约
束下，上海的一次性外卖餐具已
经大幅减少，新规实施第一周，
饿了么平台上选择“无需餐具”
的订单比去年同期增长 204%，美
团平台上选择“无需餐具”的订
单比去年同期增长400%。

入驻此类平台的宁波商家也
纷纷响应号召，增加了“无需餐
具”选项，鼓励用餐者主动做好
垃圾减量工作。“目前，使用最广
泛的几类一次性餐具大多是不可
降解的。希望使用者能主动‘说
不’，也期待商家联合平台研发、
推广可降解餐具，携手共进、互
利共赢。”相关专家表示。

环保可降解餐具还未大规模
普及，但快递行业的“绿色革
命”已悄然发生。记者从宁波邮
政分公司了解到，今年 1 月至 7
月，全市 270 个邮政支局、邮政
所使用了绿色包装箱和窄胶带，
发生业务量 1259万件，电子面单
使用率达 98%，循环中转袋平均
利用次数 4.83 次，营业窗口的绿
色包装使用普及率已达 100%。这
些垃圾生产端的改变，将为垃圾分
类工作的顺利开展提供有力支持。

激发智慧，从源头上“扼杀”垃圾污染

本报讯 （记者王博 通讯员
陈力文 吴海霞） 在台风“利奇
马”侵袭中“受伤”严重的天童
寺，前天宣布正式恢复对外开
放。昨天，记者探访天童寺看
到，寺院恢复了往日的安详穆
静，进出的游客井然有序。

据统计，天童寺遭受的泥石
流灾害是新中国成立以来罕见
的，受灾总面积约 3.86 万平方
米。其中，天童寺院区的天王
殿、古松堂、库房等受淹面积达
到 1.36 万平方米；天童景区的路
灯及线路 80%遭严重损毁；森林
公园内游步道、景观平台被大面

积冲毁；万工池、童子湖、景观
湖 （2个）、罗汉沟等水域淤泥堆
积；千佛塔平台基础开裂……经
过抢修，部分基础设施暂时修复。

目前，进寺游客线路为：景
区停车场—古松道—外万工池—
东侧进寺；其他道路暂时处于封
闭中。接下来，天童禅寺将接受
一系列的修复和重建。一方面，
对寺院地下雨污管网等排水设施
进行重新设计打造，将景区升级
至2.0版本；另一方面，本着修旧
如旧的原则，挖掘天童文化价
值，力争在明年下半年完工并参
加创建国家4A级旅游景区。

“受伤”后的天童寺恢复开放
目前只开辟一条进寺线路，其他道路暂时封闭

本报讯 （记者陈章升 慈溪
市委报道组邵滢 通讯员徐梦
萱） 继杨梅、水蜜桃、葡萄等时
令水果陆续亮相后，生吃清甜、
熟食软糯的红菱也于本周“抢
鲜”上市。连日来，记者从我市
部分红菱主产区、菜市场了解
到，今年红菱采摘上市时间比去
年推迟 10多天，优质红菱每公斤
批发价在35元以上。

慈溪市胜山镇是宁波市红菱
标准化生产示范区，红菱种植
水域面积约 1000 亩，一年亩产
值近万元。近年来，该镇菱农
推 广 应 用 标 准 化 红 菱 种 植 流
程，在选种育种、施肥除虫、包
装销售等方面勤练内功，打响了

胜山红菱的品牌知名度。“红菱
专业合作社统一收购、销售，让
我 们 尝 到 了 抱 团 发 展 的 ‘ 甜
头’。”菱农周水章说。

近年来，胜山开发红菱品牌专
属 logo，注册“胜山红菱”商标，举
办红菱节，建起红菱采摘休闲基
地 。小 红 菱 “ 种 ” 出 新 思 路 ，

“卖”出新模式。去年红菱上市期
间，该基地吸引上万名外地游客。

打造产业综合体，延伸红菱
产业链。今年，胜山在实施红菱
标准化生产基础上，将进一步挖
掘“乡厨”潜力，研发推出新款

“红菱菜”；联手相关企业设计推
出“红菱糕”伴手礼，加快胜山
红菱“走出去”步伐。

首批地产红菱新鲜上市
抱团发展让慈溪菱农尝到“甜头”

本报讯 （记者陈敏 通讯员
单王程） 年仅 7 岁的小女孩性早
熟，原因竟是整整三年她每个晚
上都是亮着灯睡觉。在鄞州妇女
儿童医院儿童发展中心，彤彤妈
妈轻轻抚着女儿的头发，内心后
悔不迭。

彤彤今年 7 岁，但个子已经
长到 120 厘米，看上去要比同龄
人高出许多。彤彤妈妈说，感觉
彤彤是突然间蹿高的，一年里就
长了 10 多厘米。看着女儿长高，
妈妈还很开心，可就在两天前她
给孩子洗澡时，意外发现孩子的
乳房变大了，并且摸上去有小小
的硬块。彤彤妈妈惴惴不安地带
女儿来到鄞州妇女儿童医院儿童
发展中心，检查发现，彤彤的骨
龄已经超龄 3 岁，卵泡也已经明
显增大。“照这情况发展下去，彤
彤 最 终 的 身 高 恐 怕 难 超 150 厘
米。”接诊的张医生说，由于发现
时间太晚，错过了最佳治疗时机。

“医生，我们平时都很注意，
不给孩子吃油炸食品、补品、饮
料，为什么还会性早熟呢？”彤彤
妈妈对此很是不解。

接诊的张医生仔细询问了彤
彤的饮食、运动、睡眠、生活环
境等日常生活起居，终于找到了

“元凶”。原来，为了锻炼孩子独
立的能力，彤彤从 4 岁起便开始
与父母分房睡觉，但是彤彤怕
黑，所以这 3 年来，彤彤妈妈都
是让女儿整夜点着夜灯睡觉。

睡觉不关灯会导致孩子性早
熟？张医生解释：“夜晚是褪黑
素分泌的高峰期，而光照会抑制
褪黑素的分泌，褪黑素的减少会
造成性腺加速发育，从而发生性
早熟。”

记者在各大医院采访时了解
到，这个暑假，儿童发育门诊异常
火爆，其中不少是性早熟患儿，像
彤彤这样因为睡觉不关灯而导致
性早熟的患儿占有相当比例。

长期睡觉不关灯惹出祸
7岁女童性早熟

近日，宁波财经学院“工商青年”暑期社会实践团进行了以“垃圾分类
共同行动，青春助力美丽宁波”为主题的社会实践活动。图为志愿者在月
湖一带向小区居民宣传垃圾分类。 （杨绪忠 陆安琪 摄）

垃圾分类共同行动

本报讯 （记者陈朝霞 通讯
员张立 陆亿） 马术、攀岩、制
作海洋瓶……昨天，一群来自海
曙区龙观乡龙溪村和李岙村的孩
子在芝士公园体验了全新的研学
课程。

“双肩自然打开，腰背挺直，
上了马背姿势一定要到位。”在教
练的手把手指导下，裴燊小朋友穿
上一身帅气“骑士服”，迎接自己未
经历过的挑战。体验过后，裴燊小
朋友难掩紧张和兴奋：“真是让我
大开眼界。”他告诉记者，在马术
俱乐部学会了和马儿相处，感受
了骑士精神，心里美滋滋的。

在攀岩环节，吴嘉音小朋友
直呼过瘾：“这是我第一次攀岩，
很害怕，很兴奋。”说话间，现场

传来阵阵欢呼声，原来其他几名
男孩子已经爬到了岩顶。

28 名孩子在领队老师的指导
下，还体验了3D环幕飞行、旋转
木马、飞车等项目，收获了满满
的快乐和知识。

李岙村妇女主任王高燕告诉
记者，村里的文化礼堂虽然是全
村基础设施最好的公共场所，但
功能相对单一，到了寒暑假期无
法为孩子们提供更多的文体教学
项目，“这次来芝士公园参加研学
一日游，很好地弥补了农村相关
硬件不足的短板”。

把山里的孩子接到城里来研
学，是宁波日报报业集团响应市
委宣传部号召，整合优势资源服务
农村文化礼堂建设的新举措。

山里娃开心体验研学课程

昨日，山里娃在芝士公园体验马术训练。 （陈朝霞 张立 摄）

记者 徐展新


